

«Flâneur d'Or – Fussverkehrspreis Infrastruktur»



Foto: Mark Lätzle

Ausgezeichnet: flankierende Massnahmen der Stadt Zürich zur Westumfahrung – hier der zurückgebaute Bullingerplatz.

Es gibt sie, die öffentlichen Räume, die sich an den Bedürfnissen der Fussgängerinnen und Fussgänger orientieren. Um gute Beispiele bekannt zu machen, schreibt Fussverkehr Schweiz alle drei Jahre den «Flâneur d'Or – Fussverkehrspreis Infrastruktur» aus. Der nationale Wettbewerb prämiert Infrastrukturen, die die Attraktivität des Zufussgehens erhöhen – Wege und Plätze, die zum Flanieren einladen, sowie direkte, attraktive und sichere Fusswegverbindungen. Der Hauptpreis der Austragung 2014 geht an die Stadt Zürich für die flankierenden Massnahmen zur Westumfahrung. Sie helfen, das Stadtgebiet vom Durchgangsverkehr zu entlasten, und sind «ein Lehrstück in umfassender Stadt-reparatur», wie die Jury in ihrem Abschlussbericht festhält.

(Fussverkehr Schweiz)

Intoxications alcooliques

Depuis le pic de 2008, le nombre de personnes hospitalisées pour intoxication alcoolique diminue régulièrement dans toutes les tranches d'âge. Celle des 10 à 23 ans a connu la diminution la plus forte, à savoir 19%. Dans cette tranche d'âge, le nombre d'hospitalisations demeure cependant toujours supérieur d'environ 60% à celui de 2003 et reste donc à un niveau préoccupant. Parmi les jeunes, c'est chez les 14 à 15 ans que la fréquence d'hospita-

lisations pour intoxication alcoolique est la plus élevée. «Les données montrent que les hospitalisations pour intoxication alcoolique ne sont pas uniquement un phénomène lié à la jeunesse», précise Matthias Wicki, auteur de l'étude et chercheur à Addiction Suisse. C'est ainsi que la catégorie d'âge des 45 à 54 ans est la plus représentée avec 2464 personnes concernées.

(Addiction Suisse)



Les hospitalisations pour intoxication alcoolique sont aussi un phénomène lié à la jeunesse, mais pas seulement.



Nur jeder dritte Arzt denkt, dass er zur Einschätzung der Urteilsfähigkeit von Patienten genügend kompetent ist.

Urteilsfähigkeit von Patienten besser einschätzen

Was verstehen Ärzte unter Urteilsfähigkeit? Im Rahmen des Nationalen Forschungsprogramms «Lebensende» (NFP 67) haben Manuel Trachsel, Oberassistent am Institut für Biomedizinische Ethik der Universität Zürich, und seine Kolleginnen rund 760 Ärztinnen und Ärzte aus der ganzen Schweiz befragt. Laut den Ergebnissen fühlen sich die allermeisten Ärzte zwar verantwortlich, die Urteilsfähigkeit von Patienten einzuschätzen. Doch selbst von jenen, die sich «sehr verantwort-



CO₂ lässt die Pollenproduktion von Gräsern steigen.

Schlechte News für Pollenallergiker

Erhöhte CO₂-Werte lassen die Pollenproduktion von Gräsern deutlich ansteigen. Das belegt das Experiment eines amerikanischen Forscherteams. In Klimakammern liessen die Wissenschaftler das auch bei uns verbreitete Wiesen-Lieschgras unter einem im Vergleich zu heute doppelten CO₂-Gehalt heranwachsen. Die Pflanzen produzierten pro Blüte 53 Prozent mehr Pollen. Auch die Zahl blühender Stengel war deutlich höher. Die Pollenproduktion stieg dadurch um insgesamt 200 Prozent. (aha Allergiezentrum Schweiz)

La campagne Ruban Blanc

En Suisse et à travers le monde, du 25 novembre – Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes – au 10 décembre – Journée internationale pour les droits humains – a été lancée avec différentes activités la campagne Ruban Blanc. Elle a pour but de sensibiliser la société et lui faire prendre conscience que la violence à l'égard des femmes est un problème mondial, systémique et enraciné dans le déséquilibre des pouvoirs et l'inégalité structurelle entre les hommes et les femmes. La campagne Ruban Blanc existe dans plus de 60 pays à travers le monde, y compris en Suisse.

(Ruban Blanc Suisse)

lich» fühlen, denkt nur etwa jeder Dritte, dass er dazu auch genügend kompetent ist. Die überwiegende Mehrheit der befragten Ärzte gibt an, dass sie gerne Evaluationsinstrumente nutzen würden und bekundet Interesse an klaren Richtlinien und Schulungen auf dem Gebiet. Die Zentrale Ethikkommission der SAMW will nun neue Beurteilungsgrundsätze ausarbeiten.

(Schweizerischer Nationalfonds)